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Catorce alcaldes de La Montaña y Costa Chica, lo mismo del PRD que del PRI y el 

PAN solicitaron al presidente Felipe Calderón que el gobierno federal les permita 

ejercer de forma directa 200 millones de pesos de un programa de mejoramiento de  

viviendas, pues encontraron que además de un subejercicio de recursos, las obras 

realizadas por el gobierno del estado, vía el Instituto de Vivienda y Suelo Urbano de 

Guerrero (Invisur) son de “pésima calidad” y el “costo social” lo pagan los presidentes  

municipales, que enfrentan la “inconformidad de los ciudadanos” que los eligieron. 

En una inesperada conferencia de prensa, los ediles anunciaron que solicitarán una 

auditoría a los recursos ejercidos por el Invisur, advirtieron que no van a permitir la 

“entrada” de ninguna obra que se instrumente a través de esa dependencia estatal y  

demandaron al gobernador Zeferino Torreblanca Galindo que apoye su postura. 

Se trata de los alcaldes perredistas de Atlamajalcingo del Monte, Juan Comonfort 

Madrid; de Alpoyeca, Antonio García Morales; Cochoapa, Santiago Rafael Bravo; 

Metlatónoc, Rutilio Viterbo Aguilar; de Malinaltepec, Zótico Jerónimo Aguilar; de 

Xalpatláhuac,  

Leonardo García Santiago; de Zapotitlán Tablas, Nicolás Villar Paulino. 

Los ediles priístas de Acatepec, Eudoxio Remigio Morales; de Alcozauca, Armando 

Sánchez de Jesús; de Atlixtac, Javier Félix Canizal; de Copanatoyac, Enterbio Reyes 

Bello; de Xochistlahuaca, Aceadeth Rocha Ramírez y Copalillo, Sergio Cenobio 

Morales.  

Además del alcalde panista de Tlacoachistlahuaca, Eloy Salmerón Díaz, apoyados por 

el diputado local del PRD, Felipe Ortiz Montealegre. 

En la conferencia, los alcaldes denunciaron que desde el año pasado se modificaron las 

reglas de operación de la Secretaría de Desarrollo Social y el programa del Fondo 

Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo) –ambas del gobierno federal– y se  

estableción que los recursos programados para el mejoramiento de viviendas se 



ejercieran a través del Invisur, que se encargaría de contratar a las empresas para que 

realizaran las obras correspondientes. 

El alcalde de Tlacoachistlahuaca, el panista Eloy Salmerón afirmó que la actuación del 

Invisur dejó mucho que desear en ese municipio indígena de la Costa Chica donde se 

programaron 43 millones de pesos el año pasado, pero que durante un recorrido  

de inspección las autoridades municipales constataron que sólo se ejercieron 25 

millones de pesos y las obras son de “pésima calidad”. 

Por su parte, el alcalde de Alcozauca, Armando Sánchez de Jesús, dijo que el gobierno 

del estado, en su “afán por controlar los recursos, persiste en un esquema de 

financiamiento público similar al año pasado, cuando el Invisur manejó de forma directa 

los  

recursos y nos entregaron obras de mala calidad y el costo social lo estamos asumiendo 

nosotros y no se vale”. 

Los presidentes municipales enviaron un escrito al presidente, Felipe Calderón; al 

director del Fonhapo, Alfredo Reyes Velázquez y al gobernador Zeferino Torreblanca 

en donde plantean su inconformidad y les demandan que los 200 millones de pesos  

programados para esos municipios de este ejercicio presupuestal sean manejados de 

forma directa por las administraciones municipales y no a través del Invisur. 

El alcalde de Xalpatláhuac, el perredista Leonardo García Santiago subrayó que los 

alcaldes están “cansados de que no se nos tome en cuenta en estas decisiones, hemos 

platicado con el subsecretario de la Sedesol federal, Gustavo Merino Juárez el pasado  

24 de julio y accedió a que manejemos los recursos, pero ahora recibimos una 

notificación del Fonhapo que no los vamos a manejar porque nuestras proyecciones de 

ejecución están muy elevadas, lo cual es falso y los retamos a que lo demuestren”. 

El diputado local del PRD, Felipe Ortiz Montealegre manifestó que el tema central de 

esta discusión es la “descentralización de los recursos públicos y que los municipios 

reclaman que haya acciones directas de ellos como autoridades municipales y no pasen  

por la administración estatal, porque las obras se hacen de pésima calidad”. 

Inclusive, no descartaron en la conferencia de prensa que pedirán al gobierno federal 

que se aplique una auditoría a los recursos ejercidos el año pasado. 



El alcalde de Metlatónoc, el perredista Rutilio Viterbo dijo hay obras inconclusas, pues 

las “dejaron en su mayoría a la mitad”, y denunció que el Invisur “en general contrata a 

compañías “que hacen los trabajos de mala gana, como si no se les pagaran”. 

En la carta que le envían al gobernador, sostienen que a pesar de ser alcaldes de 

distintos partidos políticos “buscan evitar que se siga afectando a los ciudadanos que 

gobernamos, porque nos reclaman por esas malas obras y no tenemos la culpa”, agregó 

el  

alcalde de Malinaltepec, el también perredista Zótico Jerónimo Aguilar. 

Por su parte, el diputado Ortiz Montealegre hizo un llamado al resto de los alcaldes de 

la entidad a que se fijen en este ejemplo “de dejar atrás nuestras diferencias políticas y 

unirnos en un solo bloque para exigir que se aplique el verdadero federalismo en este 

país”. 

 


